

Y FUE SU ÚLTIMA SESIÓN

Órganos autónomos realizaron la jornada laboral de ayer con su actual conformación. Cuatro consejeros electorales deberán llegar en próximos días, mientras que a falta de comisionados no se podrá trabajar legalmente

CRÓNICA

“¡Larga vida al INE!”; se despide Córdova

El próximo 3 de abril dejan su cargo cuatro consejeros electorales, señalan

OTILIA CARVAJAL

Un ciclo de 11 años terminó en el Instituto Nacional Electoral (INE) con la recta final de la presidencia de Lorenzo Córdova, quien acompañado de familiares, amigos y su equipo de trabajo, presentó el informe final de su gestión entre reconocimientos y abrazos, pero también críticas.

Aunque dejan su cargo el 3 de abril, Córdova Vianello y los consejeros Ciro Murayama, José Roberto Ruiz y Adriana Favela participaron en su última sesión antes de que rinden protesta las personas que ocuparán sus cuatro lugares.

“Nunca olviden que en esta tarea no están solos, la sociedad mexicana en su diversidad y pluralidad está y estará siempre con ustedes, ¡Larga vida al INE!”, dijo Córdova en su despedida.

En contraparte, los señalamientos de integrantes de Morena siguieron hasta el último minuto de la gestión de Córdova Vianello.

Pausado pero con voz firme, Córdova respondió: “Todo el escándalo, barullo, descalificaciones que han venido haciendo en los días recientes y ahora en esta mesa, están hechas con base en información preliminar”.

Un día después de anunciar su renuncia, el secretario Ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo, agradeció a los consejeros salientes.

Agradeció el aprendizaje de Favela por su rigor jurídico; a Ruiz, su preocupación por la operación de los órganos descentrados; a Murayama, por su gran convicción democrática.

Con especial atención, dedicó un mensaje al consejero presidente: “Agradezco su capacidad de aprendizaje y pedagógica, pero sobre todo para hacer frente con dignidad a las más difíciles situaciones. Nadie como él ha sentido las presiones y las injustas e injustificadas descalificaciones y, sobre todo, por aguantar. Creanme, no es fácil”.

Consejeras, consejeros y personal del INE, en el que laboró durante 14 años, se puso de pie para una ola de aplausos a Córdova por un minuto. Los morenistas se mantuvieron sentados. Conmovido, Jacobo Molina se levantó de su silla, con Córdova a su lado derecho, se retiró los lentes, presionó sus manos cerca de los ojos y después miró al techo, en un intento porque no lo venciera la emoción.

El consejero Uuc-kib Espadas confió en que se reconozca el trabajo de Córdova Vianello: “Creo que a futuro encontraremos, y seremos capaces de justipreciar muchas

de las virtudes democráticas”, subrayó.

La consejera Claudia Zavala se dirigió a él como presidente del órgano, pero también como el amigo que conoció desde la facultad. ●

CLAUDIA ZAVALA

Consejera del INE

“Nunca en la vida pensé volverte a encontrar, así sentados como colegas. Hoy te reconozco tu liderazgo aquí”



EL NACIONAL



El pleno del INE despidió a su presidente Lorenzo Córdova y a tres compañeros más.



● Entre lágrimas y en su última sesión como presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, **Lorenzo Córdova deseó larga vida al INE**. "Larga vida al INE y a la democracia mexicana", enfatizó. **ELIA CASTILLO**



Larga vida a la democracia mexicana: Córdova

“Siempre seremos gente INE, porque el INE está tatuado en nuestros corazones”, fue la frase de la consejera Adriana Favela que removió emociones en la última sesión del Consejo General a la que asisten los consejeros salientes.

En espera de que, esta madrugada, la Cámara de Diputados designara o insaculara a los nuevos consejeros, decidieron adelantar la despedida que tenían planeada para el 3 de abril.

La consejera dijo que el INE es patrimonio de la sociedad mexicana, “por eso todos somos INE”.

Después de escuchar a Favela y con la voz entrecortada, el consejero a quienes varios reconocieron temerle, Ciro Murayama, dijo que “me voy, lo sé, con el ácido reproche del gobierno, pero con el cálido afecto de las trabajadoras y los trabajadores del INE. Lo contrario, quedar bien con el poder, pero mal con quienes hacen las elecciones con profesionalismo, habría sido una deshonra para mi persona... Lorenzo Córdova, compañero de trabajo, amigo de la vida, camarada de causa: misión cumplida, volvemos a nuestra casa académica”.

José Roberto Ruiz Saldaña no pidió hablar, mientras que el consejero presidente, Lorenzo Córdova, subrayó que 74% de la gente tiene confianza en el INE, “esto nos permi-

te, a quienes en los próximos días dejaremos nuestros cargos al frente del instituto, irnos con la satisfacción del deber cumplido”.

Con voz quebrada agradeció a Edmundo Jacobo ser su “brazo derecho”.

Al cerrar la sesión dijo “larga vida al INE y a la democracia mexicana”, mientras los asistentes aplaudieron por varios minutos.

Aurora Zepeda



Me voy, lo sé, con el ácido reproche del gobierno, pero con el cálido afecto de las trabajadoras y los trabajadores del INE.”

CIRO MURAYAMA

CONSEJERO SALIENTE





Foto: Cuartoscuro

Los consejeros salientes, entre ellos Lorenzo Córdova, adelantaron la despedida que tenían planeada para el 3 de abril.

